



ALUMNA:

ELSY MARIA DEARA LOPEZ

CATEDRATICO:

LIC, PEDRO ALEJANDRO BRAVO
HERNANDEZ

TRABAJO:

ENSAYO (INTRODUCCIÓN A LA
ENFERMERÍA MÉDICO QUIRÚRGICA)

MATERIA:

ENFERMERIA MEDICO QUIRURGICO I

CARRERA Y CUATRIMESTRE:

5*- ENFERMERIA

INTRODUCCION

Este presente ensayo nos encaminara a la introducción de la unidad medico quirúrgica, que hoy actualmente es una especialidad en el ámbito hospitalario, donde abarca una serie de responsabilidades, los profesionales de salud de enfermería están presentes en cada área correspondiente, pero la enfermera médico quirúrgico está más presente en el área de quirófano pues es ahí donde tiene más demanda de trabajo por que ayuda, acompaña a otros profesionales del área como (cirujano, anestesiólogo) para una atención de calidad.

Sin embargo la OMS considera a la enfermera médico quirúrgico como la responsable de la seguridad del paciente quirúrgico y la que aglutina a todo el equipo.

Las principales funciones de la enfermería médico quirúrgico se centran en los cuidados del paciente antes y después de su intervención quirúrgica, así mismo atiende su historial clínico, proporciona medicación si necesita y prepara la zona de trabajo del cirujano. También brinda apoyo al anestesista preparando los equipos y tratamientos, vela por la seguridad del paciente durante la administración de la anestesia.

Así mismo se analizara algunos problemas en pacientes encamados que por una situación permanecen en cama la mayor parte, cuales son las consecuencias que trae al estar en ese estado y que se puede hacer en ese tipo de casos.

GENERALIDADES DE MEDICO-QUIRURGICO

La enfermera médico quirúrgico es una especialidad que es conocido por los cuidados médico-quirúrgico que ofrece, estos profesionales tienen como objetivo administrar los cuidados necesarios a los pacientes que necesitan una intervención diagnóstica y/o terapéutica de tipo médico – quirúrgico tanto antes, durante y después de la intervención quirúrgica, así mismo trabaja en conjunto con el cirujano y anesthesiólogo.

La atención quirúrgica es la base principal de trabajo en enfermeras medico quirúrgicas, pues el objetivo de la atención consta en brindar una seguridad primordial al paciente, la salvaguardia de su dignidad. Para poder llevar a cabo la atención hoy en día se cuenta con tecnologías avanzadas, también con teorías fundamentadas, normas, con el fin de poder tener una atención de calidad, sin ningún problema tanto para los profesionales como para la familia.

La atención de enfermería quirúrgica está a cargo de personas profesionales, capacitadas, con estudios universitarios, maestrías, doctorados y especialidades. Dentro del ámbito hospitalario no solo cumple con el labor de medico quirúrgica, sino también como directiva, coordinadora y asistencial.

Las principales funciones de la enfermera quirúrgica son: verifica el plan de operaciones y tipo de intervención, reúne y verifica elementos necesarios para la intervención, sirve de soporte al resto de profesionales, controla los monitores y otros equipos, junto con el anestesista comprueba el estado del paciente, proporciona material al cirujano, ayuda a controlar los efectos de la anestesia y a reposicionar al paciente.

Las funciones de la enfermera instrumentista son diferentes a las de un enfermero quirúrgico: Prepara el quirófano para recibir al paciente, revisa el instrumental si es la indicada, la cantidad y su esterilización y asiste al cirujano durante la operación pasando el instrumental u otro equipo de forma pre-establecida y segura, recuenta los materiales como gasas, instrumentales y agujas antes durante y después de la intervención.

La enfermera circulante, es similar al instrumentista, está al pendiente de las necesidades del resto del equipo, las principales funciones son: abre material esterilizado antes y durante del procedimiento, realiza rasurado previo, pintado de la piel con antisépticos, participa en el recuento de gasas, agujas e instrumental junto con la instrumentista, manipula todo el equipo no esterilizado durante la cirugía.

El auxiliar de enfermería, trabaja junto con la enfermera circulante, retira los instrumentos de la mesa instrumental, colocación de bolsa y equipos de drenaje, prepara el instrumental y el material lavándolo y envolviéndolo para su esterilización.

Cabe mencionar que las funciones de cada enfermera son diferentes en el caso de enfermera quirúrgica, no son las mismas actividades que un instrumentista, varían las funciones de cada uno, mas sin embargo la de enfermería quirúrgica es la más importante porque posee de muchas cualidades a la que otros no están capacitados para poderlas realizar o acoplarse, dentro del área de quirófanos se necesitan profesionales capacitados, ya que es un área donde hay demanda de trabajo, ha habido casos en donde no se cuentan con personal quirúrgicos en el momento de una emergencia donde la vida del paciente es crítico. En el momento que un profesional nuevo entre en el área de quirófano, se compromete a estudiar, leer, investigar, agregar, participar, son cosas o rutinas que le servirán de mucho apoyo, ya que pone en práctica su conocimiento y su deber es seguir investigando y no estancarse en lo que ya sabe.

Para la atención de enfermería al paciente que va a ser intervenido se distingue en 3 periodos en el proceso quirúrgico.

Preoperatorio: este periodo comienza con la decisión de realizar una cirugía y finaliza cuando se traslada el paciente en la sala de operaciones,

Transoperatorio: es el tiempo que transcurre desde que un paciente es recibido en la sala de operaciones, hasta que retiran los campos quirúrgicos.

Posoperatorio: lapso que transcurre desde que finaliza la intervención quirúrgica hasta que el paciente es dado de alta.

Todas estas fases las debemos de conocer pues nos será de mucha ayuda para los cuidados de los pacientes, en la administración de medicamentos, cuidados de la cirugía y mejoramiento del paciente.

PROBLEMAS POTENCIALES DEL ENFERMO ENCAMADO

Las personas que permanecen encamados la mayor parte del tiempo son personas que tuvieron un problema que a causa de ello los llevo a la inmovilidad, algunos de las causas pueden ser por accidentes donde tuvieron un traumatismo, por enfermedades que los imposibilita la movilización de los huesos y músculos, o en el caso de las personas mayores por la edad.

Al estar en estas condiciones uno como persona o familiar necesitamos saber cuáles son las posibles enfermedades que se puedan sumar a esta, o que consecuencias trae al estar encamado, algunas de las enfermedades son las siguientes:

Por lo regular al estar encamado todas las funciones que tenemos en el cuerpo se debilitan, en el caso de la circulación sanguínea se enlentece, las venas y arterias pierden su elasticidad, esto puede provocar problemas de circulación o la formación de varices entre otras.

El en caso de la piel es donde más se tiene graves consecuencias, ya que al estar encamado, la persona permanece acostado en una sola posición provocando úlceras por presión, se pueden evitar haciendo cambios de postura cada hora o dos horas.

En el caso de la respiración aumenta la retención de secreciones y existe mayor probabilidad de sufrir infecciones respiratorias.

Al estar inmovilizado se comienza la pérdida de la masa muscular provocando atrofia, así mismo los huesos se vuelven más débiles y frágiles.

Una vez conociendo las consecuencias que puede traer al estar encamado, solo queda en cada uno tomar las medidas de prevención y así evitar más enfermedad o molestias para la persona que esta encamado.

Las actividades que se deben llevar a cabo rutinariamente ayudan a prevenir las enfermedades más adelante, sin embargo si no las lleva a cabo por falta de personal que le ayuden serán más propensos a contraer enfermedades más rápidamente.

Nosotros como enfermeros tenemos el deber de explicarles bien a los pacientes encamados que se necesitan llevar ciertos cuidados y porque razones son necesarios llevarlas, porque hay pacientes que por el problema o enfermedad que tienen se niegan a recibir más atención, por lo mismo de que están con enojo, frustración, o depresión de la situación en que están.

También es necesario explicarles que se tienen que estar cambiando de posición a cada rato de 2 a 3 horas, las posiciones a las que se puede poner son, decúbito prono, decúbito lateral, decúbito supino y sentado. Esto se hace con el objetivo de evitar úlceras por presión temprana.

Así mismo tendrá que llevar una buena higiene corporal, en estos casos hay que bañarlos con jabón, shampoo, tratar de lavar todas las partes del cuerpo, al terminar se le hace un secado por todo el cuerpo y cabello, también se le busca una ropa cómoda, adecuada, fresca, y en la piel aplicarse una crema para que se mantenga hidratado

CONTUSIONES

Las contusiones se dan cuando se produce un pequeño golpe en cualquier parte del cuerpo, independiente de cual causa sea, el golpe producido solo queda en la piel, sin necesidad de una ruptura cutánea.

HERIDA

Son lesiones que a todos nos ha pasado, pero en este caso ya se produce una ruptura o abertura en la piel. En algunas veces se cura por si solas o a veces se necesitan ciertos medicamentos o cuidados para su recuperación, esto dependerá del tipo de herida producido y que tan grave se encuentra.

DRENAJES

Los drenajes son algo muy especial de tratar y cuidar, es una técnica de limpieza en el cuerpo, debida a una herida producida, donde se necesita llevar un drenaje para el desecho exterior de cualquier líquido por medio de dispositivos.

CONCLUSIÓN

Al abordar este tema de médico quirúrgico nos damos cuenta que la enfermería ha evolucionado demasiado, antes para tratar a una persona enferma solo se tenía a una o dos personal, no se contaban con las tecnologías que hay ahora para poder atender, detectar a tiempo cualquier anomalía en el cuerpo, en la actualidad ya somos muchos profesionales de enfermería capacitados pero a falta de oportunidad de trabajo no las ejercen, al estar hablando de las funciones de cada enfermera se da cuenta uno como persona sobre los grandes labores que hacen las enfermeras y el resto del equipo y no solo como dicen algunas personas “las enfermeras solo inyectan” y eso es facilísimo. No, enfermería no es fácil, requiere tiempo, dedicación, amor a la carrera y sobre todo empatía a la humanidad.

Formar parte de profesión en el área de la salud, implica desvelos, renunciar a ciertas cosas, pero sin embargo es bonito, porque la manera en que se refleja uno el trabajo que hacen es mediante el agradecimiento de cada paciente que ha superado, recuperado una enfermedad, muchos de los pacientes llegan al hospital por alguna queja, dolor, heridas graves o etc, nuestro deber en esos casos es atender de la mejor manera que se pueda, tratar de quitarle o evitar el dolor que traen y por consiguiente ver por el mejoramiento.